



BARCELONA TRIBUNA **Andreu Mas-Colell**, conseller de Economia i Coneixement

# Mas-Colell avisa que sin “un déficit razonable” no habrá presupuesto

*El conseller reclama otro plan de proveedores y la ampliación del fondo de liquidez*

**DOLORS ÀLVAREZ / MAR GALTÉS**  
Barcelona

Andreu Mas-Colell dibujó ayer un crudo panorama sobre las penurias financieras de la Generalitat y avisó de que sin un objetivo razonable de déficit no será posible aprobar un presupuesto. “Sin un objetivo razonable estaríamos sin presupuesto hasta finales de año y eso sería muy destructivo”. Para el conseller de Economía i Coneixement, un ritmo asumible de reducción del déficit “podría ser de medio punto cada año durante los próximos cuatro años”.

En su intervención en Barcelona Tribuna, foro impulsado por la Societat Econòmica Barcelonesa d'Amics del País (Sebap), la Asociación Española de Directivos (AED) y La Vanguardia, el conseller consideró “imprescindible” un acuerdo con el Gobierno

Mas-Colell reclamó la puesta en marcha de un nuevo plan de pago a proveedores y la ampliación del Fondo de Liquidez Autonómico (FLA). Rechazó dar cifras, pero matizó que no hace falta que la ampliación del FLA sea muy elevada. “Ligeramente”, de-

**RITMO SUAVE**  
“La reducción del déficit podría ser de medio punto cada año durante cuatro años”

**IMPAGOS**  
“No podemos hacer milagros si tenemos que pagar tres y sólo tenemos uno”

para “no volver a acumular las deudas”.

Este año, la Generalitat ha solicitado al FLA 9.073 millones de euros, casi el 40% de los 23.000 millones previstos por el Gobierno para este año.

“No dejamos de pagar por gusto”, respondió Mas-Colell a la pregunta de cuándo se saldará la deuda con las farmacias. Añadió que “las farmacias no se encuentran a la cola” y que “se les pagará en cuanto se pueda”, pero recordó que son muchos los sectores afectados y por eso las necesidades de las farmacias se tienen que ir combinando con las del tercer sector o los conciertos de la sanidad y la educación. “No podemos hacer milagros si tenemos que pagar tres y tenemos uno, aunque intentamos que el proceso sea ordenado”.

Aún así se mostró convencido de que de Bruselas flexibilizará el objetivo de déficit para España y también esperanzado en que a su vez el Gobierno español suavizará el límite establecido para las comunidades autónomas: un 0,7% que el conseller reiteró que es del todo inasumible. “Está fuera de toda medida”, insistió.

Recordó que Catalunya terminó el 2012 con un déficit de casi el 2% (1,96%) y aseguró que incluso manteniendo este porcentaje de déficit serían necesarios recortes por 1.800 millones de euros, porque suben los intereses, hay pagos estructurados pendientes por obras ya realizadas y no se espera volver a conseguir 1.300 millones por privatizaciones como las de Tabasa y ATLL. Y si el objetivo se establece en el 0,7%, prosiguió, “daría la muy destacable cifra de 4.400 millones. Es un ajuste simplemente imposible y que no beneficiaría a nadie”.

El conseller negó que el presupuesto se está retrasando por las negociaciones con ERC y al mismo tiempo descartó la insumisión presupuestaria que se ha sugerido desde las filas republicanas. Aseguró que únicamente se está a la espera de conocer el objetivo real de déficit. “Por una semana más o menos no vamos a presentar unos presupuestos con una cifra que va a cambiar la semana siguiente”.

“Europa se está tomando su tiempo, pero tanta vacilación no es buena”, continuó. Su previsión es que quizá en mayo pueda presentarse ya el proyecto presupuestario. Lo que ya tiene claro

claró. Su argumento es que un nuevo plan de pago a proveedores permitiría a Catalunya “anular deudas pendientes” mientras que un FLA más extenso serviría



**Jaume Giró (La Caixa), el alcalde Xavier Trias, el conseller Mas-Colell y Carlos Godó, consejero delegado del grupo Godó**

central tanto para el presupuesto como para asegurar la liquidez. “Hoy presupuesto y tesorería, se confunden, son lo mismo”. Y enfatizó que “de nada serviría configurar un presupuesto con un 2% de déficit (frente al 0,7% fijado en estos momentos) si nadie nos da el crédito necesario para financiarlo”. En la actual situación, señaló, “sólo tenemos un financiador, que es el Tesoro”. Por este motivo, argumentó que se necesita un acuerdo con el Gobierno central – “un pacto, no un favor ni una dádiva” – que por otra parte permitiría transmitir un “mensaje tranquilizador”.

Ese acuerdo, además se suavizar el ritmo de recortes, debería resolver los graves problemas de liquidez actuales. Y para ello,

**LIQUIDEZ**  
“No puede haber insumisión con el presupuesto, nadie nos financiaría”

**PREVISIÓN**  
La Generalitat espera un descenso del 1% en los ingresos de este 2013

BARCELONA TRIBUNA

LA VANGUARDIA AED AMICS DEL PAÍS

amb el suport de: Telefonica gasNatural fenosa Deloitte.

**El conseller durante su intervención**

es que este año 2013 los ingresos serán posiblemente un 1% inferiores a los del 2012.

No todo fue desalentador en su discurso, pues según dijo “ninguna situación es irreversible” y Catalunya cuenta con importantes activos para construir su futuro. Principalmente, una tradición industrial sólida, una economía internacionalizada, infraestructuras conectadas, grandes empresas y una decisión política firme para consolidar una educación de calidad. “Mejorar en estos frentes – puntualizó – no es solo cuestión de dinero. Es también cuestión de voluntad política, de nosotros y de los demás”. En este sentido, lamentó los límites que se están imponiendo con una le-

gislación estatal que calificó de “uniformadora, centralista y antigua, por ejemplo en lo que se refiere al desarrollo de infraestructuras como el aeropuerto o la regulación de las universidades”.

En su presentación del ponente, el alcalde Xavier Trias destacó que Mas-Colell se ve obligado a hacer “cosas difíciles, algunas injustas, algunas incomprensibles, pero hace las cosas como se deben hacer”. Según Trias, “somos serios y somos capaces de alzar la voz para explicar a España y si hace falta a Europa que se nos debe dar un margen y no pedir cosas imposibles”.

VEA UN RESUMEN DE LA INTERVENCIÓN DE AYER DEL CONSELLER EN [videos.lavanguardia.com](http://videos.lavanguardia.com)



MARTES, 12 MARZO 2013

ECONOMÍA

LA VANGUARDIA 53

**JUICIO A LA AUSTERIDAD EUROPEA**

**Un suicidio**

"Me apunto a los que dicen que la inflexibilidad de Europa es un suicidio. El PIB de Portugal ha caído un 3,2%, el doble que España, Y Grecia un 6,3%"

**La recesión se extiende**

"Es vital parar la recesión en los países del sur y evitar que se extienda al norte. El año 2013 no será bueno y el conjunto de la zona euro bordea la recesión"

**Diálogo de sordos**

"A Alemania, la Comisión Europea y el BCE les cuesta entender que toca moderación, porque la contracción de la economía está anulando el efecto positivo de la consolidación fiscal"



**Salvador Alemany**  
PRESIDENTE DE ABERTIS

"El conseller ha hecho un discurso muy realista y valiente, que no ha rehuído los asuntos más polémicos de la complicada situación que afronta hoy el Govern de Catalunya debido a los ajustes presupuestarios".



**Higinio Raventós**  
PRESIDENTE DE CONFIDE - SAR QUANTIAE

"Una exposición muy transparente y realista de una situación muy complicada. Me ha gustado la reflexión indicando que hay que buscar una salida global a la situación, todos juntos, a nivel español y europeo".



**Ramon Adell**  
PRESIDENTE DE LA SOCIETAT D'ESTUDIS ECONÒMICS

"El conseller ha mostrado su rigor habitual, pero dejando muy poco claros los condicionantes que dependen del Gobierno central y Europa. Pero Mas-Colell transmite rigor, sensatez y genera confianza".



**Miquel Valls**  
PRESIDENTE CAMBRA DE COMERÇ DE BARCELONA

"El profesor ha sido muy didáctico. Ha quedado claro que es absolutamente necesario que se flexibilice el objetivo de déficit. Y que la consolidación fiscal europea tiene que ser más lenta, adaptada a las economías periféricas".



**Valentí Roqueta**  
EMPRESARI, EX PRESIDENTE DE CAIXA MANRESA

"Va bien tener a un conseller que dice cosas posibles y tiene los pies en el suelo. Y quizás ha dejado intuir algún toque, si no de optimismo, al menos de mejora. Este conseller está haciendo todo lo que es posible"



**Ramon Térmens**  
EMPRESARI, EX PRESIDENTE DE TAURUS

"He visto un conseller que está en plena forma. La situación económica que ha explicado es muy difícil, pero el mensaje que queda es que con gente como el conseller Mas-Colell, conseguiremos salir adelante".



**Manuel Raventós i Negra**  
PRESIDENTE DEL GRUPO RAVENTÓS I BLANC

"Muy realista y al mismo tiempo preocupante. Ha dejado claro que ahora lo que manda son los problemas de tesorería y que por eso no tendremos los presupuestos que el país necesitaría, sino los que podamos hacer".



PEDRO MADUENO

**"No queremos que el Gobierno acabe siendo el virrey de Catalunya"**

M. GALTÉS / D. ÀLVAREZ Barcelona

"El Gobierno central puede acabar ejerciendo de manera declarada de virrey de Catalunya. No nos gustaría llegar a este punto", manifestó el conseller de Economía cuando su discurso pasó por los problemas de gobernabilidad de Catalunya. En el actual contexto, que definió de "debili-

dad política y jurídica de la Generalitat", señaló que "una cosa es afrontar las dificultades de la crisis y otra hacerlo bajo el añadido de actitudes coercitivas y disciplinarias por parte del Gobierno central". Mas-Colell recordó que la calidad del autogobierno de Catalunya ha ido empeorando desde la transición "y ya no satisface la

mayoría de los catalanes". Y añadió que mientras "España camina hacia la concepción homogeneizadora y centralizadora del Estado, la debilidad de la Generalitat se complica por su propia dimensión". Reiteró que a pesar de la complejidad del resultado, las últimas elecciones expresaron una posición soberanista que CiU ha aceptado gestionar. "Y habríamos preferido no hacerlo solos. Y seguimos completamente deseosos de no hacerlo solos". El conseller rehusó dar previsiones macroeconómicas, siguiendo un consejo de su hijo, economista estadounidense. Explicó que mientras estaban trabajando ambos en la elaboración de presupuestos, éste le dijo: "No te

inventes previsiones, ves a las que mira todo el mundo". Y así lo hizo el conseller: "Yo preveo lo que haya dicho la UE". Ante la crudeza de la situación fiscal planteada, Mas-Colell tuvo que responder también sobre cómo es su relación con el ministro de Hacienda español. "Montoro es una de mis contrapartes. La relación es más o menos fluida, pero nunca se ha roto". "Pero, ¿se iría a tomar una cerveza con él?", insistió el moderador, Màrius Carol. "Claro! Aunque a mí no me gusta la cerveza y tomaría una Coca-Cola light. Montoro está sujeto a mucha tensión, y en eso puedo sentir empatía". Sobre la propuesta de Montoro de crear una entidad independiente de control presupuestario, explicó que "en Suecia y en otros países es una buena práctica. Pero temo que aquí se transforme en un instrumento muy burocrático. Tendremos que vigilar como se desarrolla. Y si el mecanismo de nombramiento garantiza que los nombrados sean suecos, sería una gran idea".



José Antich



DIRECTOR

## *El déficit y Mas-Colell*

**D**ECIR a estas alturas que el conseller de Economía i Coneixement se aleja del político al uso ya no es ninguna novedad. Desde que Andreu Mas-Colell aceptó el cargo que le ofreció Artur Mas en diciembre del 2010 y abandonó su confortable atalaya en la docencia, desde la que ha despuntado en diferentes universidades norteamericanas y europeas y también ha puesto en marcha otras iniciativas académicas, el inclasificable político nacionalista goza de una doble condición de la que está falta la vida pública: autoridad para ejercer su función de conseller de Economía y prestigio incuestionable para defender sus posiciones por complicado que sea el espacio en que deba desenvolverse. Mas-Colell recurrió a estas dos capacidades ayer en el foro Barcelona Tribuna para trazar un panorama económico tendente al pesimismo, pero sin alarmar a los presentes; realista ante las enormes dificultades de la tesorería de la Generalitat, que dejan en el aire, por ejemplo, hacer frente al pago a los farmacéuticos; generoso en los califica-

tivos con el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, en busca de un imprescindible cambio en el control del déficit, y cáustico respecto a lo que hay que esperar de la austeridad a corto plazo, mirando siempre a Grecia y Portugal. Sus explicaciones de que puede no haber en Catalunya presupuesto aprobado por el Parlament si no se relaja el objetivo de déficit del 0,7% para finales de este año y que se optaría por mantener la prórroga actualmente vigente del del 2012 no sonaron en la sala a amenaza al Gobierno, sino a incapacidad para llevar a cabo un recorte tan draconiano: 4.400 millones en este ejercicio. Oyendo al conseller, uno piensa que a lo mejor es más fácil que se clasifique hoy el Barça que cuadrar las cuentas de la Generalitat. En cuanto al fútbol, hoy saldremos de dudas.

*José Antich*